

invitation, des représentants de petites et moyennes entreprises qui désirent affûter leur avantage compétitif. Ces experts aideront les entreprises en cause à identifier des partenaires éventuels ainsi que de nouvelles sources de technologie.

Ces experts rencontreront des gens d'affaires à Ottawa, Halifax, St. John's, Charlottetown, Moncton, Montréal, Toronto, Winnipeg, Saskatoon, Edmonton, Calgary et Vancouver. On estime que ces experts auront rencontré plus de 4 000 gens d'affaires à la fin de leur tournée.

Deux programmes fédéraux en particulier ont joué le rôle de catalyseur d'InvestTech 90, soit le Programme d'apports technologiques et le Programme de développement des investissements.

### **La quête de technologies nouvelles**

Le Programme d'apports technologiques (PAT) a été lancé par Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada (AECEC) en 1986. Le PAT est conçu pour aider des entreprises canadiennes à obtenir des technologies de pointe de l'étranger afin d'améliorer leur compétitivité au Canada et à l'étranger.

Le PAT aide les entreprises canadiennes de deux façons. Il offre d'abord des renseignements et des conseils sur les sources étrangères de technologie par l'entremise de ses services consultatifs spécialisés. Il aide ensuite financièrement les entrepreneurs admissibles à se rendre à l'étranger pour se procurer les technologies en question.

L'année dernière, le PAT a aidé financièrement plus de 600 entreprises canadiennes, petites pour la plupart, à établir des projets d'apports technologiques. Dans la plupart des cas, les fonds nécessaires (moins de 10 000 \$) ont en général été autorisés rapidement par le Programme d'aide à la recherche industrielle du Conseil national de recherches Canada (CNRC) à qui AECEC a confié l'administration du PAT en région. Le financement des projets d'envergure est approuvé par un comité interministériel à Ottawa.